



Homepage: www.pfarrei-villnoess.com
www.se-klausen.com
E-Mail: info@pfarrei-villnoess.com
Peterweg 17 I-39040 Villnöß
Tel. 0472 840131
Sprechstunden im Pfarrhaus
Montag und Mittwoch von 9 bis 11 Uhr

Pfarrbrief

03.11. - 10.11.2024

Nr. 45

Gottesdienste				
Samstag, St. Peter	02.11.	9.00	Allerseelen Gottesdienst: für die Armen Seelen, Hubertusfeier hl. Messe für leb. u. verst. Mitglieder des Jagdreviers, Friedhofsumgang Kein Vorabendgottesdienst!	
Sonntag, St. Peter St. Magdalena	03.11.	10.00 14.00	31. Sonntag im Jahreskreis - Seelen-Sonntag GOTTESDIENST: JM für Manuel Mantinger, JM für Paul Kantioler, Planatsch, für Peter Lambacher, für Paul Deporta, für Erich u. Simon Messner GOTTESDIENST: JM für Franz Lambacher, Verlott, JM für Walter Puner, für Maria u. Anton Micheler, Venediger, für Peter u. P. Rupert Ferdigg, JM für Rosa u. Josef Schatzer u. Tochter Frieda, Kaserott, für Michael Gottardi, für Leb. u. Verst. Ferdigg, Haus Enzian - Friedhofsumgang Teis 8.30 Gottesdienst	
Mo – Altersheim	04.11.	<u>17.00</u>	HI. Karl Borromäus - Altersheim: HI. Messe für Roman Profanter	
Di – St. Peter	05.11.	8.00	HI. Messe für Notburga Obexer, Pineid	
Mittwoch	06.11.		HI. Leonhard	Teis 8.00 hl. Messe
Do – St. Peter	07.11.	8.00	HI. Willibrord hl. Messe für Antonia Messner, Austill	
Freitag	08.11.			Teis 17.00 hl. Messe
Samstag, St. Peter	09.11.	9.00	Vorabendgottesdienst: JM für Anton Fischnaller, JM für Frieda Profanter, Baumann, JM für Georg Pramsohler, JM für Johann u. Rosa Runggatscher, für Maria u. Walter Trojer	
Sonntag, St. Peter	10.11.	9.30 10.00	32. Sonntag im Jahreskreis Bundesrosenkranz für Antonia Vikoler, Alois Obexer u. Ottilia Obexer GOTTESDIENST: JM für Peter Tschisner, Bundamt für Antonia Vikoler, Alois Obexer u. Ottilia Obexer, für Thekla u. Josef Obexer, für Johann u. Marianne Mantinger, Oberschnot, für Leb. u. Verst. Augschöll, Schuster – Aufnahme der neuen Ministranten Teis 8.30 Gottesdienst	



Neue Beschallungsanlage Friedhof

Nach langer Planungszeit können wir uns nun gerade noch vor Allerheiligen über eine gut funktionierende Lautsprecheranlage im Friedhof freuen. Der Gemeindeverwaltung und dem Friedhofskomitee gilt ein aufrichtiger Dank für die schnelle Abwicklung des Projektes.

Pfarrheimbau mit KITA

Das Projekt schreitet planmäßig voran. Die sämtlichen Verputzarbeiten, sowie die Montage der Fenster und Außentüren werden noch in diesem Jahr realisiert.





Heuer keine große Caritas-Gebrauchtkleidersammlung

Die Caritas wird ihre große Gebrauchtkleidersammlung heuer aussetzen. Der dafür sind Absatzschwierigkeiten auf dem weltweiten Gebrauchtkleidermarkt. Die Sammlung über die Container indes läuft ungehindert weiter. "Wir haben unsere erste Gebrauchtkleidersammlung vor genau 50 Jahren, im Jahr 1974, damals noch unter dem Namen, Lumpensammlung', das erste Mal durchgeführt. Seitdem hat sich diese Aktion zu einer der größten Freiwilligenaktionen des Landes entwickelt. Dennoch zwingt uns der gesättigte Markt, vielfach bedingt durch die derzeitigen globalen Kriege und Konflikte, zu dieser schweren Entscheidung. Es ist uns nämlich wichtig, dass die gespendeten Ressourcen effizient genutzt werden", sagt Caritas-Direktorin Beatrix Mairhofer.

Allgemeines... Veranstaltungen... Stellenanzeigen...

Seniorentreff: Am Mittwoch, 6. November sind alle Senioren ab 14.00 Uhr zu einem gemeinsamen Karterle im kleinen Kultursaal (neben der Bibliothek) herzlich eingeladen.



Naturparkhaus Puez-Geisler:

Ab 1. November bleibt das Naturparkhaus geschlossen.

Wir erwarten euch wieder ab 2. Jänner 2025!



Kirchenkonzert zu Allerseelen am Samstag, 2. November um 20.00 Uhr in der Pfarrkirche St. Peter:

Unter der musikalischen Leitung von Hans Pircher präsentiert die Musikkapelle Villnöß gemeinsam mit der Mezzosopranistin Tamara Rieder und der Geigerin Evelyn Mair ein berührendes Programm.

Freu dich auf die "Fest-Fanfare Nr. 2" von Vinzenz Goller, Mendelssohns "Sei stille dem Herrn" und Arien aus Elias. Dazu gibt es



poetische Melodien wie Faurés "Pie Jesu" und "Agnus Dei" sowie das unvergessliche "Theme from Schindler's List" von John Williams. Den Abschluss bildet das Finale aus Bruckners 8. Symphonie.



Vereinsamung im Alter in Südtirol

In der heutigen Gesellschaft wird das Thema der Vereinsamung im Alter

immer bedeutender. Das Projekt "Vereinsamung im Alter in Südtirol" verfolgt das Ziel, die Ursachen zu

analysieren, bestehende Angebote für Senioren zu sammeln und neue Wege der Gemeinschaftsbildung zu eröffnen.



Wir möchten nun konkrete Maßnahmen setzen und laden deshalb herzlich zu einem Workshop ein: am Montag, 18. November von 9.00 bis 12.00 Uhr im KVW Kursraum in Brixen. Die Teilnahme ist kostenlos, Anmeldung unter 20471 309175 oder direkt über die Website bildung.kvw.org/vereinsamung.

An dieser Stelle steht der Aufruf an alle: Nehmen Sie sich Zeit für (einsame) Senioren, ob in der Familie, im Freundeskreis, in der Nachbarschaft oder im Dorf. Ein kurzes oder längeres Gespräch, ein Kartenspiel, eine Mitfahrgelegenheit ... schenkt dem Gegenüber oft viel mehr, als vermutet.

→ Fußhygiene für Senioren über 70 Jahre am Montag, 11. November im Arztambulatorium. Anmeldung von 8.00 bis 12.00 Uhr unter **2** 0472 847202.



Design-Wettbewerb "40th anniversary" Jugenddienst Unteres Eisacktal

Du bist kreativ und kannst gut gestalten?

Du hast eine coole Idee für unser Logo zum 40-Jahr-Jubiläum? Dann suchen wir genau DICH. Und vielleicht landet dein Design auf unserem Sackl 2025. Sende uns bis zum 1. Dezember deine Grafik zu: Efelicia@jdue.org.





Salon Paula bleibt von Montag, 11. bis einschließlich Samstag, 16. November wegen Ferien geschlossen.

"Zum Weihnachtsengel werden" Mit dem Weißen Kreuz Kinder in der Ukraine beschenken

In der Ukraine steht das dritte Weihnachten im Krieg bevor. Besonders schwierig ist das für die Kinder, denen der Kriegsalltag in dieser Zeit noch härter zusetzt. Um ihnen eine kleine Freude zu bereiten, sammelt das Weiße Kreuz in ganz Südtirol Weihnachtsgeschenke.

Willkommen ist alles, was nützlich ist und Kindern Freude bereitet: Hefte, Malbücher, Radiergummi, Lineale, Stifte, Farben, Pinsel, Bilderbücher ohne Text, Puzzle, Spielzeug wie Puppen, Stofftiere, Frisbee, Lego, Holzklötze, Bälle, Springseile, Würfel- und Geschicklichkeitsspiele, Taschenrechner, Taschenlampen, aber auch Mützen, Schals und Handschuhe. Frische Lebensmittel, Medikamente, zerbrechliche und scharfe Gegenstände können nicht transportiert werden. Auch Kriegsspielzeug und Bargeld sollte nicht bei den Geschenken dabei sein.

Wichtig ist, die **Geschenke in Kartone** zu verpacken, wobei diese nicht größer sein sollten als ein Schuhkarton. Die Kartone sollten dabei idealerweise mit

Gummibändern verschlossen sein, damit sie bei evtl. Grenzkontrollen geöffnet werden können. Um den Geschenkcharakter zu wahren, können



die Kartone individuell verziert und gestaltet werden. Wer möchte, kann Grußkarten mit persönlichen Botschaften dazugeben. Schreiben können Sie auf Ukrainisch, Deutsch, Italienisch und Englisch.

Die Geschenke können bis zum 20. November in allen Sektionen des Weißen Kreuzes abgegeben werden. Der Landesrettungsverein bringt die Geschenke in die Ukraine und übergibt sie Kindern in Kiew.

Weitere Infos unter www.weisseskreuz.bz.it.

